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POLÍTICA 
Las siete iniciativas de dictamen de la reforma energética, fueron aprobadas en lo general este día. El PRD se 
ha reservado algunos artículos, en temas como el de los bonos que se ofrecerán a los ciudadanos o el de la ley 
de contrataciones de PEMEX.  
 
Vía telefónica. El Senador José Calzada señala que la votación para la reforma energética se realiza en la 
sede alterna, debido a que un grupo de gente no les permitió el acceso. Al momento de la ll amada se habían 
aprobado 4 de 7 dictámenes. Comenta que participó de manera activa en el aspecto económico de la reforma y 
lo hecho repercutirá en un fortalecimiento del país, no solamente de PEMEX; habrá mayor capacidad para 
mejores beneficios a los ciudadanos. Hay quienes aprovechan circunstancias como estas para hacerse notar, 
pero el resultado para México va a ser muy bueno. Señala que en la mañana había un ambiente muy tenso, 
pues hubo gente que quiso meterse al senado, hubo violencia, pero se optó por llegar a la sede alternativa y ahí 
las cosas se llevan en calma. Espera que para las 4 de la tarde todo esté aprobado. (NC) 
 
Vía Telefónica. Senador José Calzada Rovirosa, comenta sobre la reforma energética que se están votando, 
los 7 dictámenes para modificar 9 leyes, que tienen que ver con la reforma energética. No se permitió a los 
senadores llegar al recinto del senado de la república y están legislando en el quinto piso de la torre del 
caballito. Afortunadamente los grupos parlamentarios ya expusieron sus razones y se está en la ruta de 
aprobación de la reforma energética. Al aprobar la reforma energética se tiene confianza de que generará más 
empleos adicionales y que pueden ayudar al crecimiento del PIB. También se elimina gran parte de la deuda de 
PEMEX y se genera un marco jurídico mucho más flexible y moderno para invertir en este sector. Hay algunos 
senadores que han votado en contra, como es el caso de algunos senadores del PRD e inclusive también de 
Convergencia, pero la gran mayoría está aprobando esta reforma. Es una discusión que lleva 10 meses en el 
senado de la república pero en términos generales el debate en nuestro país lleva más de 6 u 8 años. Gran 
parte del éxito de esta reforma es por el respeto que ha habido por parte de los senadores de las comisiones 
dictaminadoras a las ideas de todos los senadores. Este no es el triunfo de un solo partido, es el triunfo de las 
mejores ideas de los senadores representados  en los partidos políticos aquí presentes y que finalmente se han 
traducido en iniciativas de ley que a partir de hoy, será esta reforma energética una realidad.  (PC) 
 
El Alcalde Manuel González Valle aplaudió que los tres partidos más importantes se hayan puesto de acuerdo 
en el Senado, para la reforma energética y espera que suceda lo mismo en la cámara de diputados. (NC) 
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Cabeza. Considera Manuel González Valle, que la discusión de la reforma petrolera, propicia dar pasos firmes 
hacia adelante y la modernización del sector energético. (PC) 
 
Ante lo que ya casi es un hecho, de la aprobación de la reforma energética, el presidente del PRD en Querétaro 
Horlando Caballero Núñez, señala que es un logro para el país, ya que no se privatizó PEMEX y señala que el 
movimiento de Andrés Manuel López Obrador es aparte y es un movimiento ciudadano que respetan y que 
esta fuera del partido. (PC)  
 
Cabeza. Susana López Guerra, integrante del movimiento nacional en defensa del petróleo, exhortó a la  
ciudadanía queretana a sumarse a la defensa de PEMEX y contra cualquier posibilidad de su privatización. 
(PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. De 300 a 400 mdp en recursos estatales, aplicará el gobierno al programa “Contra cíclico” para 
combatir la crisis económica que consiste en la aceleración de la obra pública. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En el caso de los libros de texto gratuitos, el retrazo en la entrega es una realidad y es grande la cantidad lo que 
falta por entregar, lo que retrasa el proceso de la educación, señaló el diputado Oscar Arturo Rodríguez 
Cervantes. (NC) 
 
Cabeza. La secretaria de educación Guadalupe Murguía, reconoció y entregó 219 equipos de computó a las 
mejores escuelas, directores, docentes de grupo, supervisores y jefes de sector de educación básica pública y 
privada en la prueba ENLACE 2007 – 2008. (PC) 
 
Se realiza la elección de Rector en la Universidad Autónoma de Querétaro. Contienden el actual Rector, Raúl 
Iturralde Olvera y Bernardo Romero Vázquez. Hay más de 27 mil universitarios que hoy decidirán. La 
votación cierra a las 20 horas y después se hará el cómputo de votos ante la presencia de representantes de 
cada uno de los candidatos. Hay facultades, como Química, donde la participación es baja (25%) u otras donde 
es muy copiosa, como en Psicología, donde se lleva un 50%. Sin embargo, en general la participación es baja 
en general. (NC) 
 
Este día a las nueve de la mañana inició el proceso de elección en las 13 facultades de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, así  como a escuelas de bachilleres y campus foráneos. No se ha presentado ningún 
incidente, sin embargo, antes de las nueve de la mañana, quien es el presidente de la comisión electoral del 
consejo universitario Cesar García, señaló que se presentó un pequeño contratiempo por parte de una maestra 
que es representante de Bernardo Romero. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Los paisanos no han regresado en gran número a Querétaro como se esperaba, afirma el delgado del Instituto 
Nacional de Migración, Miguel Parrodi. Dice que el movimiento ha sido similar a otros años. (NC) 
 
Este domingo concluye el horario de verano, por lo que habrá que retrasar el reloj una hora en la noche del 
sábado. (NC) 
 
A 12 años de que se puso en práctica el horario de verano, algunos especialistas opinan que se beneficia a 
bancos y empresas trasnacionales, mientras el FIDE afirma que se ha ahorrado el equivalente al con sumo del 
Estado de Colima. (NC) 
 
Cabeza. El segundo festival de recreación para todos se realizará en forma gratuita, el próximo domingo 26 de 
octubre, en  la plaza Fundadores de las 12 a las 16 horas; habrá un rally familiar, show de payasos y magos. 
(PC) 
 
El día de hoy fue inaugurado en Juriquilla en la UVM, el congreso de antro con-sentido que organizan la 
comisión estatal de derechos humanos  y el municipio de Querétaro, donde estarán participando personajes 
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importantes del deporte y se están dando conferencias a los jóvenes en temas de drogadicción y sobre todo el 
punto de los antros. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Hoy se presentó el anuario económico del municipio, edición 2008, esto lo informó el alcalde Manuel González 
Valle. (PC) 
 
Manuel González Valle, presidente municipal está enterado de que han subido a Internet diversos videos de él, 
uno de ellos donde se le acusa de precampaña en la sierra gorda queretana, los fines de semana. (PC) 
 
Jorge Luís Alarcón Neve comentó sobre los videos subidos a Internet, del presidente Manuel González Valle, 
que se está politizando el asunto, que en el municipio no se ha planteado ningún tipo de proyecto político a 
futuro y se metió fuerte con la gente, que él llamo que está haciendo una guerra sucia y que está subiendo 
estos videos a Internet. (PC) 
 
Cinco de cada diez discapacitados han terminado por ser multados por estacionares en un lugar para 
discapacitados, sin contar con el tarjetón correspondiente, informó el director de de accesibilidad del municipio 
de Querétaro, Germán de la Torre. (NC) 
 
Ya se colocaron desde hace 2 meses, lugares nuevos para discapacitados que son 148 en el centro histórico, 
sin embargo hay personas con discapacidad que no cuentan con este tarjetón para ocupar estos espacios y 5 
de cada 10 que acuden a solicitar su tarjetón, porque ya fueron multados por algún policía, por estacionarse en 
estos espacios que son para ellos pero que no cuentan con su tarjetón, esto lo dice el coordinador de 
accesibilidad del municipio Germán de la Torre. (PC)  
 
Entrevista. Juan Alberto González Arce, Secretario de servicios públicos municipales, comenta que el parque 
Bicentenario va a dejar huella de esta administración; tiene características muy especiales, como no hay en 
toda la región y será de beneficio para todo el centro del país. No se ha determinado aún cuánto se va a cobrar 
en la entrada, pero sí queda claro que será accesible para todos y con acceso a todas las instalaciones. Se ha 
hecho énfasis en la calidad de lo que se va a entregar y por ejemplo, el tren que recorrerá un circuito interno, 
será hecho por el que le hace las atracciones a Disney, al igual que el río rápido. Se contará también en este 
parque con la ciudad de los niños, con los lugares más representativos del Estado, como el Acueducto, el teatro 
de la República, las Misiones, la peña de Bernal y otros. Para administrar el parque se va a crear un consejo 
ciudadano, que garantice la continuidad. Debe resaltarse que el terreno era como un pastizal y se ha 
modificado totalmente; se han trasplantado cerca de 500 nogales, habrá mil 800 árboles maduros en total, por 
lo que habrá sombra. Además, debe haber un trabajo fuerte de mantenimiento para lograr que estos árboles se 
den adecuadamente. El tema del medio ambiente es fundamental siempre, pues en la medida que seamos 
concientes, daremos un tratamiento adecuado a los residuos sólidos. En el municipio estamos buscando dar un 
tratamiento adecuado; el programa funciona bien, se ha llegado ya a 193 colonias y poco a poco se va 
generando una cultura, que cada vez llega a más ciudadanos.  Se arrancó con una forma de operar y se ha ido 
modificando para adecuarlo; si en este momento la efectividad es de 20% en unos años deberá llegar a niveles 
más altas y la gente ya tendrá la cultura. Actualmente se dedican 9 personas a difundir la cultura de la 
separación, pues si no se genera cultura, la ley nace muerta. El presidente municipal entrega muchas obras, 
pero lo que le da más gusto es entregar áreas verdes ya que implica la convivencia familiar y el sano 
esparcimiento, lo que traerá, a la larga, beneficios sociales importantes. (NC) 
 
La directora del IMPLAN Sara Meza, señaló que el cableado subterráneo es para arreglar la imagen urbana de 
calles y los locales, con la autorización del propietario del local y de las casas que están realizando esta nueva 
imagen urbana y no se está cobrando nada. (PC) 
 
Cabeza. El DIF municipal invita a que acudan al centro de donación de artículos para el hogar en buen estado, 
como salas, sillas, mesas, esto se vende a una cuota simbólica en las zonas rurales ó a personas de escasos 
recursos, para donar muebles hay que comunicarse al 212 0717 y personal identificado ira hasta su casa por su 
donación.  (PC) 
 
Cabeza. Esta tarde el gobernador entrega apoyos del programa de acción comunitaria PAC 2008, en la 
comunidad de los Cues en Huimilpan. (PC) 
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Entrevista. Jorge Rivadeneira Díaz Alcalde de San Juan del Río, comenta sobre el primer festival “viva el río” 
que lo primer que se hizo fue un parque lineal en el puente de la historia donde se van a llevar a cabo muchos 
eventos. Particularmente se está trabajando en el festival del río y se hará en las zonas que se han rehabilitado. 
Se está saneando este río y será un logro más para el municipio. Es indiscutible que San Juan ha sufrido 
mucho por el agua, pero se está haciendo todo para resurgir y tener agua limpia. La idea es usar el agua como 
lo más importante de una ciudad, que la gente disfrute el agua desde todos sus aspectos. Son 4 plantas 
tratadoras rurales en diferentes puntos del municipio. Para hablar de esto, se tuvo que ir a zonas muy 
escondidas y donde el agua se empieza a usar desde donde se trata. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Reconoce el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Gilberto Ortega Mejía, que el programa de Alianza contigo 
es de buena fe, por lo que es posible que se pueda usar en el cultivo de droga, como ya se detectó en 
Aguascalientes. (NC) 
 
El secretario de desarrollo agropecuario, habló sobre el hallazgo en Aguascalientes de un invernadero con 
Marihuana que fue desarrollado con recursos federales. Dice que siempre hay riesgos de que suceda esto, ya 
que el programa Alianza para el campo, es un programa de buena fe y no hay forma de que se pueda excluir a  
ningún productor. (PC) 
 
EL titular de la SEDEA, Gilberto Ortega Mejía, señaló que se espera un presupuesto igual o superior al de este 
año, en el 2009. Este año se aplicaron 360 mdp en coejercicio con las SAGARPA; el presupuesto inicial en 
2008 fue de 289 mdp pero hubo un incremento del 40% debido a recursos extraordinarios. (PC) 
 
Este año se espera una cosecha record en Querétaro, pues en el ciclo prima vera-verano se obtuvieron 7 mil 
hectáreas de maíz, señala el director de estudios y proyectos del municipio de Querétaro, Jorge Lomelí. (NC) 
 
Cabeza. La CNC aplazó una semana la toma de las instalaciones del congreso de la unión, ante la posibilidad 
de alcanzar un acuerdo para que el presupuesto 2009 designado al campo, sea por lo menos igual al de este 
año y levantó la aprobación hoy de la reforma energética. (PC) 
 
La CNC dice que no son tan pocas las hectáreas que sufrieron heladas como se había declarado, esto lo 
informó, el dirigente de la CNC, Juan Hernández Moreno. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Hoy se conmemora el día del médico y se entregaron reconocimientos. (NC) 
 
Cabeza. En Querétaro hay 1.2 doctores por cada mil habitantes, promedio superior a la media mundial. (NC) 
 
Vía telefónica. Margarita Flores invita a una conferencia sobre Fibromialgia, una enfermedad difícil de 
diagnosticar, pues se confunde con el reumatismo. Poco se conoce de esta enfermedad. La conferencia es en 
La Pagoda hoy a las 7 pm, en bulevar Bernardo Quintana 111. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Un individuo alcoholizado de 23 años de edad mató a su mujer, le cortó las piernas y los brazos y la escondió; 
al poco tiempo le remordió la conciencia y se entregó a la autoridad, explicó el procurador Juan Martín 
Granados Torres. Desde asesinato, queda huérfana una niña de tres años. (NC) 
 
Victor José Magallón Flores ayer se entregó ante las autoridades, porque no pudo con su conciencia al haber 
matado a su esposa en estado de ebriedad; esto lo comento el procurador del estado Juan Martín Granados 
Torres. (PC) 
 
 


